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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart  
Happel, Stephan     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Lukowicz, Fabio Francesco     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasongo, Kabeya     
Nierhoff, Stefanie     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anfragen 
 
1. Fahrradbügel in Marienborn (ÖDP) 
 
2. Wendebucht Altkönigstraße/ Am Pfaffenstein (ÖDP) 
 
3. Haltestellenhäuschen im ÖPNV in Marienborn (ÖDP) 
 
4. Fahrradständer an der Feuerwehr Marienborn (CDU) 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
6. Sachstandsberichte 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Einwohnerstatistik 
 7.2. Sanierung Sportplatz Marienborn 
 7.3. Parksituation im Eingangsbereich zur Straßenbahnhaltestelle "Im Borner Grund" 
 7.4. Sachstand Gemeinwesenarbeit "Am Sonnigen Hang/ MA 34" 
 7.5. LED-Beleuchtung in Marienborn 
 7.6. Beschmierte Telekomkästen 
 7.7. Erforderliche Sanierungsmaßnahmen auf dem Friedhof Marienborn 
 7.8. Seniorennachmittag am 09.12.2022 
 7.9. Entsorgung wilder Müllkippen in der Gemarkung 
 7.10. Sonstiges 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 1 Fahrradbügel in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 1561/2022 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort von Seiten der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Wendebucht Altkönigstraße/ Am Pfaffenstein (ÖDP) 

Vorlage: 1562/2022 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort von Seiten der Verwaltung vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Haltestellenhäuschen im ÖPNV in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 1563/2022 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
Jedoch ist man sehr verwundert darüber. Bereits seit Jahren wird man vertröstet, was die 
Haltestelle “Am Sonnigen Hang” betrifft. 
 
Zur Haltestelle am Bahnhof in Marienborn stellt man sich die Frage, warum es nicht möglich 
ist, eine der Bänke unter den Brückenbereich zu setzen. Die Bänke stehen aktuell genau 
zwischen den zwei Brückenbauwerken. Auch wüsste man von der Verwaltung gerne, wann mit 
der Fertigstellung an dieser Stelle zu rechnen ist. Aktuell befindet sich dort noch eine 
provisorische Absperrung.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Fahrradständer an der Feuerwehr Marienborn (CDU) 

Vorlage: 1565/2022 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Damals hatte man einen Vor-Ort-Termin mit Herrn Beck, in dem die Montage neuer 
Radständer besprochen wurde. Die Fahrradständer wurden im Anschluss direkt entfernt, 
jedoch bis heute keine neuen installiert.  
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Aktuell sind die dortigen Parkplätz aufgrund der Baustelle gesperrt, man erachtet es daher als 
einen guten Zeitpunkt, die Fahrradständer zu installieren. Jetzt sind die Anwohner:innen auf die 
geringere Anzahl der Parkplätze eingestellt und die Umgewöhnung, dass Parkfläche wegfällt, 
wäre nicht so groß.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Es liegen keine Antworten aus Anfragen aus vorherigen Sitzungen vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Einwohnerstatistik 
 
Aktuell sind in Marienborn 4.459 Einwohnerinnen und Einwohner gemeldet. Hiervon sind 53 
mit Nebenwohnsitz gemeldet.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.2 Sanierung Sportplatz Marienborn 
 
Bei den Sanierungen am Sportplatz hat sich herausgestellt, dass noch weitere Stellen 
instandgesetzt werden müssen. Die Laufbahn muss erneuert werden und der Hang muss neu 
befestigt werden. Nach Aussagen der Verwaltung gibt es lediglich eine Firma, die sich auf 
Kunstrasen spezialisiert hat. Die Bauarbeiten werden voraussichtlich acht Wochen dauern. Eine 
Umsetzung der Maßnahmen ist für den Zeitraum Mitte Mai bis zum Sommer geplant.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Parksituation im Eingangsbereich zur Straßenbahnhaltestelle 

"Im Borner Grund" 
 
Der Vorsitzende berichtet von dem Vor-Ort-Termin mit der Verwaltung. 
Aus Klimaschutzgründen ist eine Umwidmung der Fläche in Parkflächen nicht möglich.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird berichtet, dass anfänglich die dort platzierten Baustämme 
zur Seite geschoben wurden, um den PKW dort abstellen zu können. 
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Aktuell scheint die Sperrung der Fläche besser akzeptiert zu werden. Dies kann jedoch auch 
daran liegen, dass der Bereich in regelmäßigen Abständen kontrolliert wird.  
 
Der Vorsitzende sagt zu, in Zusammenarbeit mit der Verwaltung nach einer geeigneten 
Stellfläche für Pendler:innen zu suchen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.4 Sachstand Gemeinwesenarbeit "Am Sonnigen Hang/ MA 34" 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass die Container für die 
“Gemeinwesenarbeit” im Dezember aufgestellt werden sollen. 
 
In diesem Zusammenhang berichtet Frau Gerhardt über eine Mail der zuständigen 
Sachbearbeiterin, diese wird sie Herrn Dr. Moseler zur Weiterleitung an den Ortsbeirat 
zukommen lassen.    
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.5 LED-Beleuchtung in Marienborn 
 
Man berichtet, dass es im Jahr 2022 eine Anfrage mit der Vorlagennummer 0585/2021 gab. 
Hierin ging es ebenfalls um den Austausch der Leuchten im Ortsbezirk Mainz-Marienborn.  
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, darüber zu informieren, wann mit einer Umsetzung der 
Maßnahme zu rechnen ist.  
 
Wann ist mit der Aufstellung von weiteren LED Lampen im Bereich “Am Sonnigen Hang” zu 
rechnen?   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.6 Beschmierte Telekomkästen 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass die beschmierten Telekomkästen 
nun gereinigt werden sollen. In der Regel erfolgt eine solche Reinigung erst nach einer 
Verschmutzung mit rechtsextremistischen Zeichen oder ähnlichem.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.7 Erforderliche Sanierungsmaßnahmen auf dem Friedhof Marienborn 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über einen Vor-Ort-Termin auf dem Friedhof. 
Unter anderem wegen der Abgabe eines Teiles des Grundstückes, welches für den Neubau des 
Feuerwehrgerätehauses benötigt wird. 
 
Vorrangig ging es um die Sanierung der Treppenanlage. 
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Auch an dem Sockel der Mauer am unteren Eingang Mercatorstraße fallen mittlerweile die 
Backsteine raus. Herr Dr. Claudius Moseler hat Herrn Trüb darum gebeten, sich diesem Thema 
zeitnah anzunehmen.  
 
Aktuell wird der Friedhofsmitarbeiter vom Stadtteilhelfer unterstützt. Aufgrund von 
Personalmangel müssen von dem eigentlich zuständigen Mitarbeiter gleich mehrere Friedhöfe 
betreut werden.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.8 Seniorennachmittag am 09.12.2022 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass der Seniorennachmittag am 09. Dezember 2022 ab 
16.00 Uhr stattfindet. Er bedankt sich beim Deutschen Roten Kreuz und Frau Gerhardt für die 
Organisation dieser Veranstaltung. Herr Dr. Moseler informiert darüber, dass die Einladungen 
für den entsprechenden Personenkreis von dem Stadtteilhelfer verteilt werden.  
 
Außerdem werden noch fleißige Helfer:innen gesucht, die am 08. Dezember ab ca. 18.00 Uhr 
bei dem Aufbau helfen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.9 Entsorgung wilder Müllkippen in der Gemarkung 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass der Platz wieder mit Abfall vom 
Reifen bis Fernseher belagert ist. Aufgrund von Personalmangel ist eine Reinigung des Platzes 
nur nach und nach möglich.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.10 Sonstiges 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden unter anderem über folgende Punkte: 
 
- Verschiedenen Baumfällarbeiten in Marienborn 
 
- Der Platz vor der Ortsverwaltung wird neu gestaltet werden. Man möchte hierzu  

die Bürgerinnen und Bürger mit einbeziehen.  
 
Der Platz wird von einem Landschaftsarchitekten neu überplant. 
 
Man möchte am 20.12.2022 oder 21.12.2022 um 19.00 Uhr mit einer 
Veranstaltung zusammen mit den Bürgerinnen und Bürgern starten, um dort 
die ersten Ideen zusammen zu tragen.  
 
Von Seiten des Ortsbeirates wird es sehr begrüßt, dass die Bürgerinnen und 
Bürger direkt in den Prozess mit eingebunden werden. 
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- Weiterhin informiert ein Ortsbeiratsmitglied die Anwesenden darüber, dass der Briefkasten 
der Sparkasse Mainz nicht mehr geleert wird. 

 

- Aus den Reihen des Ortsbeirates wird mitgeteilt, dass in bestimmten Straßen in Marienborn 
schon seit längerem keine lokale Zeitung mehr verteilt wird. Der Vorsitzende bittet darum, 
dass sich die Betroffenen direkt an den Verlag zu wenden.  

 

- Man bittet die Verwaltung, den Bereich Klein-Winternheimer Straße in Richtung Borner 
Grund zu überprüfen. Hier kommt es des Öfteren zu gefährlichen Situationen zwischen 
Radfahrenden und PKWs. 
 

Der Vorsitzende macht den Vorschlag, sich diese Gefahrenstelle in der nächsten 
Ortsbegehung anzuschauen. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten der Einwohnerinnen und Einwohner erfolgen folgende Wortmeldungen: 
 

- Frau Gerhardt informiert die Anwesenden darüber, dass man bereits im Seniorenbeirat das 
Thema “Sparkasse” behandelt hat. Frau Gerhardt gibt hierzu gerne weitere Auskünfte.  

 

- Man bittet die Verwaltung dringend darum, weitere Sitzbänke in Marienborn aufzustellen. 
Gerne auch einmal zwei über Eck, damit die Möglichkeit besteht, mit mehreren Personen 
gleichzeitig Platz zunehmen. So wäre es gerade auch für die älteren Mitbürgerinnen und 
Mitbürger ein netter Treffpunkt. Auch wüsste man schon den ein oder anderen Sponsor für 
die Bänke. 

 

- Die Bürgerinnen wüssten weiterhin gerne von der Stadt, wann beabsichtigt ist, die Bordsteine 
neu zu gestalten. Es ist aktuell auf einer Vielzahl von Bordsteinen nicht möglich, sich mit dem 
Rollator, Rollstuhl oder Kinderwagen fortzubewegen. Alternativ könnte man die Straßen so 
gestalten, dass sie sich auf einem Niveau mit den Bürgersteigen befinden und lediglich durch 
Markierungen getrennt werden. 
 

Der Vorsitzende bittet die Anwesenden, ihm genaue Eckpunkte zu nennen, an denen es 
besonders gravierend ist. 

 
Alle weiteren Fragen werden direkt vor Ort beantwortet.       
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 

 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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